

# Briefkopierbücher als archivierte Archivierungsapparate und ihre Archivtheorie ontographischer Einfügung



## Das Briefkopierbuch als Archiv

Geschichte, Ästhetik und Theorie

Von Fabian Lorenz Winter

2023, 360 S., brosch., 84,- €

ISBN 978-3-96821-936-3

(Theorie und Geschichte der Kulturtechniken, Bd. 2)

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-936-3](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-936-3)

Briefkopierbücher sind als archivierte Archivierungsapparate Medien eigenen Rechts. Die Arbeit widmet sich diesen Postausgangsarchiven des 19. und frühen 20. Jahrhunderts und erklärt, inwiefern sie in doppelter Funktion, als archivierte und archivierendes Medium, historisch und gegenwärtig agieren. Die umfassende Erforschung unterschiedlicher

Briefkopierbücher, etwa von Aby Warburg, Richard Dehmel oder Ignatius Taschner, zeigt mediale Besonderheiten auf, die auf das Verständnis der kopierten und versandten Briefe zurückwirken. Ferner lässt sich durch die aufgezeigte polyvoke Existenzweise des Briefkopierbuchs eine innovative Archivtheorie der ontographischen Einfügung entwickeln.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Letter Copying Books and their Archival Theory of Ontographic Insertion



## Das Briefkopierbuch als Archiv

Geschichte, Ästhetik und Theorie

By Fabian Lorenz Winter

2023, 360 pp., pb., € 84.00

ISBN 978-3-96821-936-3

(Theorie und Geschichte der Kulturtechniken, vol. 2)

in German

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-936-3](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-936-3)

As archived archiving apparatuses, letter copying books are media in their own right. This work is dedicated to these mostly unknown objects and explains their dual function as archiving and archived media.

The study's comprehensive research into different letter copying books reveals material phenomena that impact their understanding. Furthermore, the polyvocal mode of existence of the letter copying book allows an innovative archival theory of ontographic insertion to be developed.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](https://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](https://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).